



UNIVERSITAS TAMA JAGAKARSA

Kampus : Jalan Letjen T.B Simatupang No. 152 Tanjung Barat - Jakarta Selatan 12530
Telepon : (021) 7890965, 782.9919, 7883 1838, 789 0634
Fax : (021) 789 0966, E-mail : info@jagakarsa.ac.id
Website : <http://www.jagakarsa.ac.id>

SURAT TUGAS

NO. 023 /UTAMA/D/FH/ IX/2023

Fakultas : Hukum
Nama Dosen : Riana Wulandari. A., SH.,MH
Jabatan Akademik : -
NIDN : 0308109103'

Untuk melaksanakan tugas pada periode semester ganjil T.A 2023/2024 sebagai berikut :

No	Uraian Tugas	Hari	Waktu	Mata Kuliah	Kode MK	Kredit (SKS)	Jenjang Program	Program Studi	Semester
1	Mengajar	KAMIS	08.00 - 10.30	Hukum Perbankan & Investasi	40B054A	3	S1	Ilmu Hukum	VII
2	Mengajar	SELASA	16.30 – 18.10	Hukum Adat	40b016	2	S1	Ilmu Hukum	III
3	Mengajar	SABTU	13.20 - 14.50	Hukum Waris	40B034	2	S1	Ilmu Hukum	V
	Total SKS					7			

Kepada yang bersangkutan akan diberikan gaji / honorarium sesuai dengan peraturan penggajian yang berlaku di Universitas Tama Jagakarsa
Penugasan ini berlaku dari tanggal 4 September 2023 sampai dengan tanggal 20 Januari 2024


Tembusan :

1. Rektor Universitas Tama Jagakarsa
2. Warek I Universitas Tama Jagakarsa
3. Ketua Program Studi Ilmu Hukum
4. Kepala Bagian Administrasi Umum
5. Arsip

Jakarta, 4 September 2023
Dekan Fakultas Hukum,



Dr. Sufiarina.,SH.,MHum

	UNIVERSITAS TAMA JAGAKARSA FAKULTAS HUKUM PROGRAM STUDI ILMU HUKUM			
	Jl. TB Simatupang No. 152 Tanjung Barat – Jakarta Selatan 12530			
FORMULIR RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER (RPS)				
No. Dokumen 007/RPS/LPM/UTAMA-J/2020	No. Revisi 03	Hal 1 dari 10		Tanggal Terbit 4 September 2023
Matakuliah : HUKUM PERBANKAN DAN INVESTASI	Semester: GANJIL	sks: 3	Kode MK: 40B054A	
Mata Kuliah Prasyarat	Hukum Perdata/Hukum Dagang			
Dosen Pengampu/Penanggungjawab	: Riana Wulandari Ananto.,SH.,MH			
Capaian Pembelajaran Lulusan (CPL)	SIKAP <ol style="list-style-type: none"> a. bertakwa kepada Tuhan Yang Maha Esa dan mampu menunjukkan sikap religius; b. menjunjung tinggi nilai kemanusiaan dalam menjalankan tugas berdasarkan agama, moral, dan etika; c. menginternalisasi nilai, norma, dan etika akademik; d. berperan sebagai warga negara yang bangga dan cinta tanah air, memiliki nasionalisme serta rasa tanggungjawab pada negara dan bangsa; e. menghargai keanekaragaman budaya, pandangan, agama, dan kepercayaan, serta pendapat atau temuan orisinal orang lain; f. berkontribusi dalam peningkatan mutu kehidupan bermasyarakat, berbangsa, bernegara, dan kemajuan peradaban berdasarkan pancasila; g. bekerja sama dan memiliki kepekaan sosial serta kepedulian terhadap masyarakat dan lingkungan; h. taat hukum dan disiplin dalam kehidupan bermasyarakat dan bernegara; i. menginternalisasi semangat kemandirian, kejuangan, dan kewirausahaan; j. menunjukkan sikap bertanggungjawab atas pekerjaan di bidang keahliannya secara mandiri. 			

	<p>2 PENGETAHUAN</p> <ul style="list-style-type: none">a. menguasai konsep teoretis ilmu politik khususnya tipe dan analisis hubungan internasional;b. menguasai konsep teoretis pencitraan, persuasi, komunikasi massa, komunikasi publik, dan <i>relationship</i>;c. menguasai pengetahuan kontekstual tentang posisi, fungsi, dan praktik humas dalam berbagai setting organisasi baik pemerintah, swasta, atau lembaga swadaya masyarakat;d. menguasai etika dalam membangun dan melestarikan hubungan masyarakat dan nilai-nilai kemanusiaan (<i>humanity values</i>);e. menguasai kaidah, prinsip dan teknik komunikasi lintas fungsi, level organisasi, dan budaya;f. menguasai prinsip dan <i>issue</i> terkini dalam ekonomi, politik, sosial, ekologi, perkembangan teknologi terbaru dan terkini secara umum;g. menguasai pengetahuan tentang teknik komunikasi menggunakan teknologi terbaru dan terkini.h. menguasai prinsip dan teknik komunikasi lintas budaya;i. menguasai pengetahuan tentang norma dan etika internasional, masyarakat, budaya dan politik negara-negara; <p>3. KETERAMPILAN KHUSUS</p> <ul style="list-style-type: none">a. mampu mendesain, melaksanakan dan mengevaluasi program hubungan masyarakat dalam berbagai bentuk pada berbagai jenjang organisasi;b. mampu menciptakan pengertian publik yang lebih baik dan pencitraan dalam upaya memperdalam kepercayaan publik terhadap suatu individu/organisasi melalui riset opini publik dan kampanye terbatas;d. mampu mengelola media dan program komunikasi kehumasan internal dan eksternal organisasi;e. mampu membangun hubungan dengan komunitas media, pemerintah, swasta, dan lembaga swadaya masyarakat dengan menggunakan keterampilan komunikasi dan memanfaatkan teknologi komunikasi;g. mampu mengidentifikasi, menganalisis isu-isu terkini yang strategis, dan menyusun alternatif solusi di bidang kehumasan. <p>4. KETERAMPILAN UMUM</p> <ul style="list-style-type: none">a. menerapkan pemikiran logis, kritis, sistematis, dan inovatif dalam konteks pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan dan/atau teknologi
--	---

	<p>b. sesuai dengan bidang keahliannya;</p> <p>c. mengkaji implikasi pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan, teknologi atau seni sesuai dengan keahliannya berdasarkan kaidah, tata cara</p> <p>d. dan etika ilmiah untuk menghasilkan solusi, gagasan, desain, atau kritik seni serta menyusun deskripsi saintifik hasil kajiannya dalam bentuk skripsi atau</p> <p>e. laporan tugas akhir;</p> <p>f. mengambil keputusan secara tepat dalam konteks penyelesaian masalah di bidang keahliannya, berdasarkan hasil analisis terhadap informasi dan data;</p>
<p>Capaian Pembelajaran Matakuliah (CPMK)</p>	<p>a. SIKAP :</p> <ul style="list-style-type: none"> • Taat hukum dan disiplin dalam kehidupan bermasyarakat dan bernegara; <p>b. PENGETAHUAN</p> <ul style="list-style-type: none"> - Ruang Lingkup Hukum Perbankan dan Investasi - Operasional Perbankan - Bank Indonesia dan Otoritas jasa Keuangan - Investasi Perbankan - Rahasia Bank - Kredit Perbankan - Lijuidasi Perbankan Tindak Pidana Perbankan <p>c. Keterampilan Umum :</p> <p>mengambil keputusan secara tepat dalam konteks penyelesaian masalah di bidang keahliannya, berdasarkan hasil analisis terhadap informasi dan data;</p> <p>d. Keterampilan Khusus :</p> <p>mampu mengidentifikasi, menganalisis isu-isu terkini yang strategis, dan menyusun alternatif solusi di bidang perbankan dan Investasi</p>

Deskripsi Matakuliah		Membekali mahasiswa dengan pengetahuan dan kemampuan yang baik untuk dapat memahami pentingnya Hukum Perbankan dan Investasi, baik secara teori maupun praktek dalam kehidupan sehari-hari karena semakin hari dunia perbankan dan investasi semakin berkembang. Untuk kemudian mahasiswa mampu menganalisis dan menyelesaikan masalah-masalah yang berhubungan dengan masalah-masalah bank dan investasi perbankan.					
Minggu ke -	Kemampuan yang diharapkan (Sub-CPMK)	Bahan Kajian/Materi Pembelajaran	Metode Pembelajaran dan Pengalaman Belajar	Waktu	Penilaian	Kriteria/ Indikator	Bobot
1	Mahasiswa mampu memahami Ruang lingkup Hukum Perbankan dan Investasi, yaitu pengertian Hukum Perbankan dan Bank dan UU Yang mengatur perbankan	<ul style="list-style-type: none"> a. Pengertian Hukum Perbankan, Bank dan Investasi b. UU yang mengatur Perbankan 	Pembelajaran Kooperatif Ceramah dan memperhatikan	150 menit	Aktifitas Kehadiran dan menjawab pertanyaan	Kemampuan mahasiswa menjelaskan pengertian Hukum Perbankan, 2. Pengertian Bank, Investasi 3. mampu menjelaskan Hubungan Bank dan Investasi	
2	Mahasiswa mampu memahami dan mengerti Sumber hukum Perbankan dan kaitannya dengan UU dan peraturan yang lain selain bank, hubungan nasabah dengan bank, perlindungan nasabah bank	<ul style="list-style-type: none"> a. Sumber Hukum Perbankan b. Keterkaitan dengan UU yang lain c. Hubungan Hukum antara bank dengan nasabah d. Perlindungan nasabah bank 	Pembelajaran Kooperatif Ceramah dan memperhatikan	150 menit	Aktifitas Kehadiran dan menjawab pertanyaan	Kemampuan mahasiswa, menjelaskan sumber hukum perbankan dan kaitannya dengan UU yang lain	

3	Mahasiswa mampu dan memahami cara kerja bank dan operasionalnya serta macam-macam kegiatan bank, jenis-jenis bank	<ul style="list-style-type: none"> a. Jenis kelembagaan bank. b. Kegiatan usaha bank yang diperbolehkan dan dilarang 	Pembelajaran Kooperatif Ceramah dan memperhatikan	150 menit	Aktifitas Kehadiran dan menjawab pertanyaan	Kemampuan mahasiswa Menjelaskan jenis-jenis bank, kediatan usaha bank	
4	idem	<ul style="list-style-type: none"> a. Perizinan dan Kepemilikan bank b. Perbedaan bank Islam (Syariah dan bank konvensional) 	Pembelajaran Kooperatif Ceramah dan memperhatikan	150 menit	Aktifitas Kehadiran dan menjawab pertanyaan	Kemampuan Mahasiswa menjelaskan bagaimana perozinan bank dan perbedaan bank islam dan bank konvensional	
5	Mahasiswa mampu memahami dan mengerti p lembaga BI dan membedakannya dengan Lembaga OJK	Lembaga BI, Pengertian dan Tugas-tugasnya Dan perbedaannya dengan Lembaga OJK	Pembelajaran Kooperatif Ceramah dan memperhatikan	150 menit	Aktifitas Kehadiran dan menjawab pertanyaan	Kemampuan mahasiswa menjelaskan pengertian , tugas dan fungsi BI, kemudian membedakan dengan Lembaga OJK	
6	Idem	Lembaga OJK , penegrtiannya dan Fungsi dan tugas2nya dan perbedaannya denagn lembaga BI	Pembelajaran Kooperatif	150 menit	Aktifitas Kehadiran dan menjawab pertanyaan	Kemampuan mahasiswa menjelaskan pengertian Lembaga OJK dan membedakan	

			Ceramah dan memperhatikan			nya dengan BI,	
7	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan Inestasi Perbankan	<ul style="list-style-type: none"> a. Pengertian Investasi b. Jenis2 Investasi Perbankan c. Perlindungan Hukum nasabah Investasi 	Pembelajaran Kooperatif Ceramah dan memperhatikan	150 menit	Aktifitas Kehadiran dan menjawab pertanyaan	Kemampuan mahasiswa menjelaskan pengertian Investasi dan macam-macam investasi perbankan,	
8	UJIAN TENGAH SEMESTER		Test tertulis	120 mnt			26 %
9	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan Inestasi Perbankan dan menganalisis investasi yang paling diminati masyarakat	<ul style="list-style-type: none"> 1. SUKUK 2. Perlindungan Hukum nasabah Investasi 	Pembelajaran Kooperatif Ceramah dan memperhatikan	150 mnt	Aktifitas Kehadiran dan menjawab pertanyaan	Kemampuan mahasiswa menjelaskan pengertian ,Investasi terutama SUKUK	
10	Mahasiswa mampu memahami Dan mengerti Rahasia Bank	<p>Rahasia Bank</p> <ul style="list-style-type: none"> a. Pengertian rahasia bank Teori rahasia bank b. Pengecualian rahasia bank 	Pembelajaran Kooperatif	150 mnt	Aktifitas Kehadiran dan menjawab pertanyaan	Kemampuan mahasiswa menjelaskan pengertian , Rahasia bank,	

		d.Rahasia Bank di berbagai negara	Ceramah dan memperhatikan			pengecualian rahasia bank dan rahasia bank diberbagai negara	
11	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan peraturan yang mengatur r Rahasia bank	Sanksi Hukum Pelanggaran peraturan rahasia bank	Pembelajaran Kooperatif Ceramah dan memperhatikan Persentase tugas	150 menit	Aktifitas Kehadiran dan menjawab pertanyaan	Kemampuan mahasiswa menjelaskan dan menyelesaikan masalah sanksi hukum Pelanggaran ketentuan peraturan Rahasia Bank	
12	Mahasiswa mampu memahami dan menganalisis Kredit perbankan	<ol style="list-style-type: none"> 1. Pengertian Kredit 2. Kredit macet 	Pembelajaran Kooperatif Ceramah dan memperhatikan	150 mnt	Aktifitas Kehadiran dan menjawab pertanyaan	Kemampuan mahasiswa menjelaskan pengertian ,kredit, kredit macet	
13	Mahasiswa mampu memahami dan menganalisis Kredit	<p>Penyelesaian kredit bermasalah:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1.Secara Administrasi 	Pembelajaran Kooperatif Ceramah dan memperhatikan	150 mnt	Aktifitas Kehadiran dan menjawab pertanyaan	Kemampuan mahasiswa menjelaskan dan menyelesaikan	

	perbankandan menyelesaikan kredit bermasalah	2. Secara Hukum				n kredit bermasalah	
14	Mahasiswa mampu memahami dan menganalisis dan menyelesaikan persoalan tindak Pidana Perbankan	Tindak Pidana : - Penipuan - Penggelembungan Dana - Penggelapan dana - Pelanggaran ketentuan Perbankan	Pembelajaran Kooperatif Ceramah dan memperhatikan	150 mnt	Aktifitas Kehadiran dan menjawab pertanyaan	Kemampuan mahasiswa menjelaskan pengertian tindak pidana perbankan	
15	Mahasiswa mampu memahami dan menganalisis dan menyelesaikan masalah tindak pidana pencucian Uang	Tindak Pidana Pencucian Uang	Pembelajaran Kooperatif Ceramah dan memperhatikan	150 mnt	Aktifitas Kehadiran dan menjawab pertanyaan	Kemampuan mahasiswa menjelaskan pengertian tindak pidana perbankan Terutama Tindak Pidana Pencucian Uang	
16	Ujian Akhir Semester		Ujian tertulis	120 mnt			35 %

****) Mahasiswa tidak dapat mengambil matakuliah lanjutan apabila tidak lulus mata kuliah prasyarat.**

Daftar Referensi:

1. Abdul Kadir Muhammad, Segi Hukum Lembaga Keuangan dan Pembiayaan, PT.Citra Bakti,Bandung , 2004.....
2. Adrian Sutedi, Hukum Perbankan Suatu Tinjauan ... , Sinar Grafika, Jakarta , 2008
3. Abdul Hamid, Pasar Modal Syariah, Lembaga Penelitian UIN, Jakarta, 2009
4. Ahmad Rodoni, Investasi Syariah, Lembaga Penelitian UIN, Jakarta,2009
5. Djoni Gadjali dan Rachmadi Usma, Hukum Perbankan, Sinar Grafika, 2012
6. Hermansyah , Hukum Perbankan Nasional, Indonesia, Kencana, Jakarta, 2007

7. Munir Fuady, Hukum Perbankan Modern, Aditya Bakti, Bandung, 1999
8. Muhammad Djumhana, Hukum Perbankan di Indonesia, PT>Citra Aditya Bandung.2000
9. Rachmadi Usman, Aspek hukum Perbankan Syariah, Sinar Grafika, Jakarta.2012.....

Tugas mahasiswa dan penilaiannya

1. Tugas

Minggu ke	Bahan Kajian/Materi Pembelajaran	Tugas		Waktu	Penilaian	Indikator	Bobot
5	a. Hubungan nasabah dan bank b. Perlindungan Hukum bagi nasabah	Mandiri	Membaca Buku Literatur dan meringkasnya	1 minggu	pengetahuan	Kerapian sajian	10 %
		Terstruktur					
11	a. Kredit Perbankan b. Tindak Pidana Perbankan	Mandiri	Membuat Makalah	1 minggu	pengetahuan	Ketepatan analisa dan kerapian sajian	10 %
		Terstruktur					

Jenis tugas yang diberikan dapat dalam bentuk: *Book Review, Analisis Jurnal, Analisis Kasus, Riset Kecil, Proyek, Observasi lapangan, Menulis makalah, Latihan*. Sifat Tugas mandiri atau kelompok. Untuk matakuliah laboratorium/bengkel dan lapangan tidak ada tugas mandiri dan tugas terstruktur.

2. Penilaian

- a) Aspek Penilaian
 - (1) Sikap
 - (2) Pengetahuan
 - (3) Keterampilan
 - (4) Syarat mengikuti UAS Kehadiran Mahasiswa Minimal 70%.
- b) Bobot Penilaian Bersifat Akumulasi
 - (1) Bobot Kehadiran (NK) = 20%
 - (2) Bobot Tugas (NT) = 20%

Lampiran SK Rektor Nomor : 22/UTAMA-J/VIII/2020

- (3) Bobot Nilai Ujian Tengah Semester (UTS) = 25%
- (4) Bobot Nilai Ujian Akhir Semester (UAS) = 35%
- (5) Nilai Akhir dalam bentuk Huruf (A/B/C/D/E)
- (6) Apabila salah satu komponen bobot tidak ada maka otomatis nilai E.

Mengetahui
Ketua Program Studi

...



M. Wira Utama.,SH.,MH

Jakarta, 4 September 2023

Dosen Pengampu/
Penanggungjawab MK



Riana Wulandari Ananto, SH.MH



DAFTAR HADIR DAN NILAI SEMESTER GANJIL T.A 2022/2023

Kampus : Jl. Letjen TB. Simatupang No. 152 Tanjung Barat - Jakarta Selatan
 Telp : (021) 789 0965, 782 9919, 788 31838, 789 0634
 Fax : (021) 789 0966, Email : info@jagakarsa.ac.id
 Website : http://www.jagakarsa.ac.id

Program Studi : Ilmu Hukum
 Kode dan Matakuliah : Hukum Perbankan & Investasi
 SMT/SKS/W.Kuliah : VII /3/Kamis, 08.00.00-10.00

Dosen : Riana Wulandari A., S.H.,M.H
 Tgl.Kuliah pertama & berakhirnya : 28 Sep 2023-18 Januari 2024

No. Urut	No. Pokok Mahasiswa	NAMA	PERKULIAHAN KE																	Nilai ASLI				Nilai Absolut				Nilai Akhir		Keterangan	
			1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	Absensi	Karya PR/Tugas	Ujian Mid Semester	Ujian Akhir Semester	Absensi 20%	Karya PR/Tugas 20%	Ujian Tengah Smt 25%	Ujian Akhir Smt 35%	Angka 100%	Huruf NA		
			28/9	5/10	12/10	19/10	26/10	2/11	9/11	16/11	23/11	30/11	7/12	14/12	21/12	28/12	4/1	18/1	√												
1	20400053	Ajeng Widiasari		-	-	√	√	√	-	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	12	70	65	55	17	14	16,25	19,25	67	C		
2	20400022	Alyssa Rebecca	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	15	70	70	72	21	14	17,5	25,2	78	B		
3	20400004	Asifah Eki	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	15	70	75	86	21	14	18,75	30,1	84	A		
4	20400041	Atikah Rahayu	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	15	70	75	80	21	14	18,75	28	82	A		
5	20400020	Bety Silvina	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	15	70	75	61	21	14	18,75	21,35	76	B		
6	20400048	Dinda Pandanwangi	√	-	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	-	√	√	√	√	13	70	65	63	19	14	16,25	22,05	71	B		
7	20400043	Endriansyah	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	15	70	70	69	21	14	17,5	24,15	77	B		
8	20400023	Figo Al-Rizky	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	-	√	-	√	√	13	70	70	57	19	14	17,5	19,95	70	B		
9	20400007	Hendrik Hutajulu	√	√	√	-	√	√	√	√	√	√	-	√	√	√	√	√	√	13	70	65	66	19	14	16,25	23,1	72	B		
10	20400065	Joy Sinaga	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	-	√	√	√	√	14	70	65	62	20	14	16,25	21,7	72	B		
11	20400008	Laila Nur Habibah	√	√	√	√	√	√	√	-	√	√	√	-	√	√	-	√	√	12	70	65	47	17	14	16,25	16,45	64	C		
12	20400017	Rifaldy Marasabessy	√	-	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	-	√	-	√	√	13	70	65	49	19	14	16,25	17,15	66	C		
13	20400001	Nuri Puspitasari	√	-	√	√	√	√	√	√	√	√	√	-	√	√	√	√	√	13	70	69	59	19	14	17,25	20,65	70	B		
14	20400014	Rifandy Marabessy	√	-	√	-	√	√	√	√	√	-	√	-	-	√	√	√	√	10	60	65	45	14	12	16,25	15,75	58	C		
15	20400067	Sandhi Fajrin	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	√	15	70	70	66	21	14	17,5	23,1	76	B		
16	20400068	Saskia Mulya	√	√	√	√	√	-	√	√	√	√	√	-	√	√	√	√	√	13	70	65	80	19	14	16,25	28	77	B		
17	20400070	Supardi	√	√	√	√	-	√	√	√	√	√	√	-	√	-	√	-	√	12	70	65	46	17	14	16,25	16,1	63	C		
18	20400071	Widodo Cahyono	√	√	√	-	√	√	√	√	√	-	√	√	-	√	-	√	√	11	70	65	42	16	14	16,25	14,7	61	C		
			0	17	13	16	17	16	17	17	18	15	18	14	13	15	15	18	0												

Jakarta, 29 Januari 2024
 Dosen Ybs.

Riana Wulandari A., S.H.,M.H.



UNIVERSITAS TAMA JAGAKARSA








LEMBAGA PENJAMINAN MUTU
LEMBAR MONITORING PERKULIAHAN





FORM : UTAMA/ F.A/ U/ 002

PROGRAM STUDI : Ilmu Hukum
SEMESTER : VII
TAHUN AJARAN : GANJIL 23/24

KODE/ MATAKULIAH/ SKS : Hk.Perbankan & Investasi/3
DOSEN PENGAMPU : Riana Wulandari A, S.H., M.H.

PERTEMUAN KE	HARI/ TANGGAL	POKOK BAHASAN	URAIAN MATERI BAHASAN	JUMLAH MHS HADIR	TANDA TANGAN DOSEN	KONTROL/	MONITORING
						PROGRAM STUDI	UNIT JAMINAN MUTU
1	28-Sep	LIBUR	LIBUR	0		KOMENTAR PROGRAM STUDI	KOMENTAR UJM
2	05-Oct	Hukum Perbankan	1. Pengenalan SAP 2. ruang Lingkup Hk.Perbankan 3. Dasar Hk Perbankan 4. Asas-asas & Prinsip Hk.Perbankan 5. Fungsi dan Tujuan Perbankan 6. Jenis-jenis bank 7. Pihak Terafiliasi dlm Perbankan	17			
3	12-Oct	Bank Konvensional & Bank Syariah	1. Bank Konvesiaonal 2. Kegiatan usaha & Larangan Bank Konvensional 3. Perbankan Syariah 4. Bank Muamalat 5. Perbedaan Bank Konvensional dan Bank Syariah 6. Akad Perbankan Syariah 7. Kegiatan ush & larangan dlm Perbankan syariah	13			
4	19-Oct	LPS & OJK	1. LPS : a. Fungsi, tugas & wewenang b. Modal LPS, nilai yg dijamin LPS c. Ketentuan Penjaminan & Klaim Penjaminan 2. OJK a. alasan dibentuk, dsr hk, peran & tugas OJK b. asas-asas OJK & wewenang OJK	16			
5	26-Oct	Operasional Bank Di Indonesia	1. Bentuk hukum bank 2. perubn& penyesuaian bentuk badan hukum bank 3. pendirian bank umum : a. Bank umum Konvensional b. bank umum berprinsi syariah 4. dewan pengawas Syariah 5. Pembukaan Kantor cabang & capem	17			

6	02-Nov		<ul style="list-style-type: none"> 6. Pembukaan Cab.Syariah oleh Bank Konvensional 7. Penutupan Kantor Cabang 8. Pembukaan Kantor cab/capem di luar negeri 9. Pendirian BPR 10. Modal bank : modal inti, modal pelengkap & modal disetor 11. Konsekuensi bank tdk memenuhi modal inti. 	16			
7	09-Nov	Likuidasi, Merger & Akuisisi	<ul style="list-style-type: none"> 1. Pencabutan izin usaha 2. Pembubaran bank 3. Likuidasi bank 4. Kepailitan Bank 5. Merger 6. Akuisisi bank 7. Konsolidasi bank 	17			
8	16-Nov	Kredit & Jaminan Kredit	<ul style="list-style-type: none"> 1. Pengertian dan dasr hukum 2. prinsip pemberian kredit : 3R, 5C, & 5P 3. macam-macamdan penggolongan kredit 4. faktor yg mempengaruhi pemberian kredit 5. Perkreditan yg dijalankan BI 6. Jaminan dan Agunan Kredit 7. Batas maksimum Pemberian Kredit. 	17			
9	23-Nov	U T S	UJIAN TENGAH SEMESTER	18			
10	30-Nov	Novasi, Subrogasi, Cessie & Hawalah	<ul style="list-style-type: none"> 1. Novasi, subrogasi, cessie dan hawalah : <ul style="list-style-type: none"> a. Pengertian dan dasr hukum b. macam-macam c. sebab terjadinya 2. Restrukturisasi dan reschuduling : <ul style="list-style-type: none"> a. pengertian dan dasar hukum b. tujuan dan sebab terjadinya 	15			
11	07-Dec	Surat Berharga	<ul style="list-style-type: none"> 1. Pengertian dan ciri-ciri surat berharga 2. sifat surat berharga 3. cara menerbitkan dan legitimasi surat berharga 4. macam-macam surat berharga 5. surat berharga syariah 6. surat utang negara dan obligasi 7. Jual beli surat berharga 	18			
12	14-Dec	Perbankan Internasional	<ul style="list-style-type: none"> 1. Pengertian Perbankan Internasional 2. Fungsi Perbankan Internasional 3.Ciri bank Internasional 4. Jenis perbankan internasional 5. strategi pengembangan perbankan internasional 6. Bank Kongsu 7. Jaminan Perbankan Internasional 	14			

13	21-Dec	Hukum Investasi	<ol style="list-style-type: none"> 1. Pengertian dan sumber hk investasi 2. Kendala menggerakkan investasi di Indonesia 3. Asas-asas hk Investasi 4. Jenis investasi 5. Dampak positif dan negatif investasi 6. Bidang-bidang usaha Penanaman Modal : <ol style="list-style-type: none"> a. Bidang usaha terbuka 	13			
14	28-Dec		<ol style="list-style-type: none"> b. bidang usaha tertutup c. bidang usaha terbuka dg persyaratan 7. Prinsip-prinsip penentuan bidang usaha 8. Kriteria bidang-bidang usaha tertutup 9. Kriteria bidang usaha terbuka dg persyaratan 10. Perbedaan Kepres 96/2000 dg Perpres 77/2007 11. Kewenangan Pemerintah dlm PM 	15			
15	04-Jan	Hukum Divestasi	<ol style="list-style-type: none"> 1. pengertian hk divestasi dan divestasi 2. Objek dan ruang lingkup 3. asas-asas hk disvestasi 4. Motif divestasi 5. klasifikasi transaksi dalam divestasi 6. hubungan hk divestasi dg hukum investasi , hukum pertambangan dan hukum kontrak 	15			
17	16-Jan	U A S	Ujian Akhir Semester	18			



UNIVERSITAS TAMA JAGAKARSA
FAKULTAS HUKUM
PROGRAM STUDI HUKUM S1

Jl. TB Simatupang No. 152 Tanjung Barat – Jakarta Selatan 12530

FORMULIR
RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER (RPS)

No. Dokumen 007/RPS/LPM/UTAMA-J/IX/2023		No. Revisi 03		Hal 1 dari 7			Tanggal Terbit 4 September 2023	
Matakuliah : Hukum Adat		Semester: III		sks: 2			Kode MK:HPE.13332	
Mata Kuliah Prasyarat **)		:Hukum Adat						
Dosen Pengampu/Penanggungjawab		:RIANA WULANDARI A., S.H.,M.H						
Capaian Pembelajaran Lulusan (CPL)		a. Sikap : saling menghargai, hormat menghormati ketentuan Hukum Adat yang berlaku di Indonesia b. Pengetahuan : Mempelajari dan memahami ketentuan Hukum Adat yang berlaku di Indonesia c. Keterampilan Umum :.Melaksanakan ketentuan Hukum Adat yang berlaku di Indonesia d. Keterampilan Khusus : Melaksanakansistem hukum adat yang berlaku di Indonesia						
Capaian Pembelajaran Matakuliah (CPMK)		a. Pengetahuan Umum: agar peserta didik memahami dan mengerti perkembangana Hukum Adat yang berlaku di Indonesia b. Pengetahuan Khusus agar peserta didik memahami, mengerti sistem Hukum adat yang berlaku di Indonesia c. Keterampilan Umum: mampu menerapkan ketentuan hukum adat yang berlaku di Indonesia d.Keterampilan Khusus: mampu menerapkan sistem hukum adat yang berlaku di Indoesia, sistem kewarisan						
Deskripsi Matakuliah		:						
Minggu ke -	Kemampuan yang diharapkan (Sub-CPMK)	Bahan Kajian/Materi Pembelajaran	Metode Pembelajaran dan Pengalaman Belajar	Waktu	Penilaian	Kriteria/ Indikator	Bobot	
1	Menguasai istilah dan pengertian Hukum Adat	1.Memahami Istilah dan pengertian Hukum Adat	Menggunakan Papan tulis dan Infokus	80 Menit	Keaktifan mahasiswa merespon materi kuliah (bertanya dan menjawab)	Mampu menjelaskan istilah dan pengertian Hukum Adat	2%	
2	Menguasai Unsur dan sistem Sosial Hukum Adat	Memahami: 1. Hukum Adat 2. Sistem Sosial Hukum Adat	Papan tulis dan Infokus	80 Menit	Keaktifan mahasiswa merespon materi kuliah (bertanya dan menjawab)	Mampu menjelaskan unsur dan sistem Sosial Hukum Adat	2%	
3	Menguasai Sistem Hukum Adat	Memahami: 1. Masyarakat Majemuk 2. Prilaku Manusia 3. Prilaku Hukum Adat 4. Ssitem Pengendalian Sosial	Papan tulis dan Infokus	80 menit	Keaktifan mahasiswa merespon materi kuliah (bertanya dan menjawab)	Mampu menjelaskan Masyarakat Manjemuk dan prilaku manusia	2,5%	
4	Menguasai Proses	1. Isudut Sosiologis	Papan tulis dan		Keaktifan	Mampu menjelaskan		

	terbentuknya Hukum Adat	2. Sudut Yuridis		80 menit	mahasiswa merespon materi kuliah (bertanya dan menjawab)	terbentuknya hukum adat secara sosiologis dan yuridis	2,5%
5	Menguasai dasar berlakunya Hukum Adat	<ol style="list-style-type: none"> 1. Perundangan-Undangan Zaman Belanda 2. Perundang-undangan setelah Indonesia Merdeka 3. Lingkungan Hukum Adat di Indonesia 	Papan tulis dan Infokus	80 menit	Keaktifan mahasiswa merespon materi kuliah (bertanya dan menjawab)	Mampu menjelaskan ketentuan perundangan-undangan berlakunya Hukum Adat	2.5%
6	Menguasai sejarah politik hukum	<ol style="list-style-type: none"> 1. Berlakunya Hukum Adat dalam Masyarakat Indonesia 2. Penilaian VOC terhadap Hukum Adat 3. Penilaian Daendel terhadap Hukum Adat 	Papan tulis dan Infokus	80 Menit	Keaktifan mahasiswa merespon materi kuliah (bertanya dan menjawab)	Mampu menjelaskan berlakunya Hukum Adat di Indonesia dan Penilaian VOC terhadap Hukum Adat	2,5%
7	Mereview Materi 1-6	Memahami : <ol style="list-style-type: none"> 1. Badan usaha tidak berbadan hukum 2. CV dan Firma 	Papan tulis dan Infokus	80 menit	Merangkum materi 1-7	Mampu menjelaskan badan materi 1-6	2,5%
8	UTS	Materi ke-1-7	Tertulis	80 menit	Kemampuan memberikan jawaban	Kebenaran, keteraturan kerapian dan ketepatan waktu	25%
9	Menguasai pembedaan Huukum Adat	Memahami: <ol style="list-style-type: none"> 1. Bidang Hukum Adat menurut Sarjana 2. Perbedaan bidang Hukum Adat dengan Hukum Perdata 3. Identifikasi unsur-unsur Hukum Adat 	Papan tulis dan infokus	80 Menit	Keaktifan mahasiswa merespon materi kuliah (bertanya dan menjawab)	Mampu menjelaskan, bidang bidang Hukum Adat dan perbedaannya dengan Hukum Perdata	2,5%
10	Menguasai Sisten kekerabatan dalam Hukum Adat	Memahami: <ol style="list-style-type: none"> 1. Sistem kekerabatan Matrilineal 2. Sistem kekerabatan patrilineal 3. Sistem kekerabatan parental 	Papan tulis dan infokus	80 Menit	Keaktifan mahasiswa merespon materi kuliah (bertanya dan menjawab)	Mampu menjelaskan sistem kekerabatan dalam Hukum Adar	2.5%
11	Menguasai pembagian masyarakat Hukum Adat	Menjelaskan <ol style="list-style-type: none"> 1. Masyarakat adat Bilateral 2. Masyarakat adat 	Papan tulis dan Infokus	80 menit	Keaktifan mahasiswa merespon materi kuliah (bertanya	Mampu menjelaskan pembagian masyarakat Hukum Adat	2.5%

		Unilateral 3. Masyarakat adat Dauble Unilateral			dan menjawab)		
12	Mengusai Sistem Waris di Indonesia	Sistem Kewarisan di Indonesia	Papan tulis dan infokus	80 menit	Persentase Makalah Kelompok 1	Mampu menjelaskan dan berargumentasi sistem waris di Indonesia	5%
13	Menguasai Hukum Waris menurut Hukum Perdata Barat	Hukum Waris menurut Hukum Perdata Barat	Papan tulis dan infokus	80 menit	Persentase Makalah Kelompok 2	Mampu menjelaskan dan berargumentasi hukum waris menurut Hukum Perdata Barat	5 %
14	Menguasai Hukum Waris menurut Hukum Adat	Hukum Waris Menurut Hukum Adat	Papan tulis dan infokus	80 menit	Persentase Makalah Kelompok 3	Mampu menjelaskan dan berargumentasi hukum waris menurut Hukum Adat	5%
15	Mereview Materi UAS	Materi ke 9-14	Papan tulis dan infokus	120	Tanya Jawab	Mampu memahami dan menjelaskan Materi ke 9-14	5%
16	UAS	Materi 9-15	Tertulis	120	Kemampuan menjawab soal ujian dengan baik	Kebenaran, keteraturan dan ketetapan waktu	35%

****) Mahasiswa tidak dapat mengambil matakuliah lanjutan apabila tidak lulus mata kuliah prasyarat.**

Daftar Referensi:

Soerjono Soekamto, Adat di Indonesia
Erman Suparman, Hukum Adat di Indonesia
Busyar Muhammad, Hukum Adat

Mengetahui

Dekan Fakultas Hukum



Dr. Sufiarina, SH, M.Hum

Jakarta, 6 September 2023
Dosen Pengampu/
Penanggungjawab MK
Koordinator



M.T Marbun, SH, M.Hum

Tugas mahasiswa dan penilaiannya

1. Tugas

Minggu ke	Bahan Kajian/Matari Pembelajaran	Tugas	Waktu	Penilaian	Indikator	Bobot
7	Merangkum Materi 1-6	Tugas mandiri	80 Menit	Kebenaran kejelasan, keteraturan dan ketepatan waktu	Mampu membuat rangkuman	5%
12	Sistem Waris di Indonesia	Tugas dan persentase Kelompok 1	80 menit	Kebenaran kejelasan, keteraturan dan ketepatan waktu	Mampu menyampaikan, menjelaskan dan berargumentasi	5%
13	Hukum Waris menurut Hukum Perdata Barat	Persentase Makalah kelompok 2	80 menit	Kebenaran kejelasan, keteraturan dan ketepatan waktu	Mampu menyampaikan, menjelaskan dan berargumentasi	5%
14	Hukum Waris menurut Hukum Perdata Adat	Persentase makalah kelompok 3	80 menit	Kebenaran kejelasan, keteraturan dan ketepatan waktu	Mampu menyampaikan, menjelaskan dan berargumentasi	5%

Jenis tugas yang diberikan dapat dalam bentuk: *Book Review, Analisis Jurnal, Analisis Kasus, Riset Kecil, Proyek, Observasi lapangan, Menulis makalah, Latihan*. Sifat Tugas mandiri atau kelompok. Untuk matakuliah laboratorium/bengkel dan lapangan tidak ada tugas mandiri dan tugas terstruktur.

2. Penilaian

a) Aspek Penilaian

- (1) Sikap
- (2) Pengetahuan
- (3) Keterampilan
- (4) Syarat mengikuti UAS Kehadiran Mahasiswa Minimal 70%.

b) Bobot Penilaian Bersifat Akumulasi

- (1) Bobot Kehadiran (NK) = 20%
- (2) Bobot Tugas (NT) = 20%
- (3) Bobot Nilai Ujian Tengah Semester (UTS) = 25%
- (4) Bobot Nilai Ujian Akhir Semester (UAS) = 35%
- (5) Nilai Akhir dalam bentuk Huruf (A/B/C/D/E)
- (6) Apabila salah satu komponen bobot tidak ada maka otomatis nilai E.

Mengetahui
Ketua Program Studi



M. Wira Utama.,SH.,MH

Jakarta, 6 September 2023
Dosen Pengampu/
Penanggungjawab MK



Riana Wulandari A., SH.M.H

A. Tata Cara Pengisian Kolom Rencana Pembelajaran Semester (RPS)

B. Tata Cara Pengisian Kolom Rencana Pembelajaran Semester (RPS)

Tata cara pengisian Rencana Pembelajaran Semester (RPS) pada setiap komponen dilakukan dengan penjelasan sebagai berikut;

Nomor Kolom	Judul Kolom	Penjelasan Pengisian
1	Capaian Pembelajaran Lulusan (CPL)	Capaian Pembelajaran Lulusan diisi sesuai dengan CPL (sikap / pengetahuan / ketrampilan) yang terkait dengan matakuliah yang sudah ada dalam matrik CPL-Bahan Kajian-Matakuliah dalam kurikulum Program Studi masing-masing.
2	Capaian Pembelajaran Matakuliah (CPMK)	Capaian Pembelajaran Matakuliah adalah kemampuan akhir yang diharapkan setelah mahasiswa menyelesaikan mata kuliah yang bersangkutan sesuai dengan bahan kajian yang telah dirumuskan, pada CPMK memuat aspek Afektif, Kognitif dan Psikomotorik.
3	Deskripsi Matakuliah	Deskripsi matakuliah yang telah dirumuskan dalam kurikulum.
4	Minggu ke	Menunjukkan kapan suatu kegiatan dilaksanakan, yakni mulai minggu ke 1 sampai ke 16 (Satu semester) bisa 1/2/3/4 mingguan).
5	Kemampuan yang diharapkan	Rumusan kemampuan dibidang kognitif, psikomotorik, dan afektif diusahakan lengkap dan utuh (<i>hard skills & soft skills</i>). Merupakan tahapan kemampuan yang diharapkan dapat mencapai kompetensi matakuliah diakhir semester
6	Bahan kajian (Materi Kuliah)	Bisa diisi pokok bahasan/sub pokok bahasan, atau topik bahasan (dengan asumsi tersediabahan ajar/diktat/modul ajar untuk setiap pokok bahasan).
7	Metode pembelajaran dan Pengalaman Belajar Mahasiswa	Bisa berupa ceramah, diskusi, presentasi tugas, seminar, simulasi, responsi, praktikum, latihan, kuliah lapangan, praktik bengkel, survai lapangan, bermain peran, atau gabungan berbagai bentuk. Penetapan bentuk pembelajaran didasarkan pada keniscayaan bahwa kemampuan yang diharapkan diatas akan tercapai dengan bentuk / model pembelajaran tersebut. Dijelaskan secara singkat pengalaman belajar yang diharapkan pada mahasiswa.
8	Waktu	Takaran waktu yang menyatakan beban belajar dalam satuan SKS (Satuan Kredit Semester). 1 (Satu) SKS setara dengan 50 (Lima Puluh) menit perkegiatan proses belajar mengajar dikelas.
9	Penilaian	Sistem penilaian yang digunakan meliputi, jenis tes, cara penilaian serta instrument penilaian yang digunakan.
10	Kriteria / indikator	Berisi indikator yang dapat menunjukkan unsur kemampuan yang dinilai (bisa kualitatif, misal ketepatan analisis, kerapian sajian, kreativitas ide, kemampuan komunikasi, bisa juga yang kuantitatif : banyaknya kutipan acuan/unsur yang dibahas, kebenaran hitungan, dll).
11	Bobot Penilaian	Disesuaikan dengan kedalaman dan keluasan bahan kajian atau secara sederhana tercermin dari waktu yang digunakan untuk membahas atau mengerjakan tugas, atau besarnya sumbangan suatu kemampuan. Ujian Tengah semester dan Ujian Akhir tidak diberi bobot dikolom ini, tetapi diberi bobot ketika menentukan nilai akhir kelulusan dalam suatu matakuliah.
12	UTS dan UAS	Soal UTS diambil dari Materi Pertemuan 1-7 dan Soal UAS diambil dari Materi Pertemuan 9-15. UTS dilaksanakan pada Pertemuan ke-8, sedangkan UAS dilaksanakan pada Pertemuan ke-16. Materi Soal UAS minimal 5 soal, terdiri dari 50% soal harus berisikan studi/analisis kasus, sedangkan 50% sisanya terdiri dari pendalaman materi.

Ditetapkan di : Jakarta
Pada Tanggal : 6 September 2023
Rektor

Prof. Dr. H. M. Noor Sembiring., SE., M.M
19640913 199303 1001



DAFTAR HADIR DAN NILAI SEMESTER GANJIL T.A 2023-2024

UTAMA/F.A/U/001

Kampus : Jl. Letjen T.B. Simatupang No. 152 Tanjung Barat – Jagakarsa Selatan 12530

Telp : (021) 789 0965, 782 9919, 7883 1838, 789 0634

Fax : (021) 789 0966

Email : info@jagakarsa.ac.id

Website : https://www.jagakarsa.ac.id

Program Studi : ILMU HUKUM

Kode dan Mata Kuliah : 40B016 / Hukum Adat

Smt / SKS / W. Kuliah : 3 C / 2 /Kamis/ 16.30 – 18.10 WIB

Dosen : Riana Wulandari A, S.H., M.H.

Tgl. Kuliah pertama dan berakhir : 05 Oktober 2023-18 Januari 2024

No Urut	NPM	NAMA MAHASISWA	PERKULIAHAN KE															Kehadiran	Tugas	UTS	UAS	Nilai Akhir		Keterangan
			1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15					Jumlah	Huruf	
			5,10	12,10	19,10	26,10	2,11	9,11	16,11	23,11	30,11	7,12	14,12	21,12	28,12	4,01	18,01					20%	20%	
1	22400001	Luter Tito R	V	V	X	V	X	X	X	V	V	V	V	V	X	V	V	13,33	16,00	12,50		41,83	E	TL
2	22400002	Irfyandi Iskandar	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	20,00	16,00	19,69	28,00	83,69	A	
3	22400003	Lia Kartika	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	20,00	16,00	19,38	26,25	81,63	A	
4	22400004	Y. Prayogo	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	20,00	14,00	20,94	27,56	82,50	A	
5	22400005	Sahra Rabbani Sarin	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	20,00	16,00	18,13	26,25	80,38	A	
6	22400006	Waluyo	X	V	X	V	X	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	16,00	16,00	18,13	26,25	80,00	A	
7	22400010	Rusmin Wailissa	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	20,00	15,00	19,38	26,25	80,63	A	
8	22400011	Robby Sembiring	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	20,00	17,00	17,81	25,38	80,19	A	
9	22400022	Jati Saputro	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	20,00	16,00	19,69	26,69	82,38	A	
10	22400026	Marinno Terra Alviansyah	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	20,00	16,00	18,13	27,13	81,25	A	
11	22400028	Yorind Ralika	V	V	X	X	X	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	16,00	17,00	19,69	28,00	80,69	A	
12	22400033	Marinus Tangu Holo	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X						E	TL
13	22400043	Faradilla Yasin	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	20,00	16,00	20,31	28,00	84,31	A	
14	22400050	Rifat Fadhly Sk	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	20,00	16,00	20,31	27,13	83,44	A	
15	22400056	Ary Fachrizal Ramli	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X						E	TL
16	22400060	Zahra Puri Audina	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	20,00	15,00	18,75	26,69	80,44	A	
17	22400066	Kharisman Sihite	X	X	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	17,33	18,00	20,00	24,94	80,27	A	
18	22400067	Ferdi Kristo Tomo	V	V	V	X	X	X	X	V	V	V	V	X	V	V	V	20,00	15,00	20,00	25,81	80,81	A	
19	22400069	Jhon Hendrik Sihite	V	V	X	X	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	17,33	17,00	19,00	26,69	80,02	A	
20	22400070	Saverianus V.A. Ngade	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	20,00	16,00	18,75	26,69	81,44	A	
21	22400073	Redondo Putra Massad N	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	20,00	16,00	18,13	24,50	80,00	A	
22	22400075	Alfian Syaputra	V	V	V	V	V	V	V	V	X	V	V	V	V	V	V	18,67	18,00	18,44	25,81	80,92	A	
23	22400083	Jo Shien Nie	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	20,00	16,00	20,94	27,56	84,50	A	
24	22400089	Andi Muhammad Alfiansyah	V	X	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	V	18,67	17,00	18,75	26,69	81,10	A	

25	23407065	Bayuanggara Arsy Pratama	X	X	X	V	V	V	V	V	V	V	V	V	X	X	V	13,33	15,60	17,50			E	TL

Keterangan :	
v : Hadir Perkuliahan	Kehadiran Minimal 75%
'- : Absen Perkuliahan	UTS : Ujian Tengah Semester
S : Sakit	UAS : Ujian Akhir Semester
i : Ijin	Ket : Lulus / Tidak Lulus

PENILAIAN				
0	-	44	=	E
45	-	55	=	D
56	-	69	=	C
70	-	79	=	B
80	-	100	=	A

Dosen Pengampu,

Riana Wulandari A, S.H., M.H.

Jakarta, 29 Januari 2024

Ketua Program Studi

Muhammad Wira Utama, SH., MH.



**UNIVERSITAS TAMA JAGAKARSA
FAKULTAS HUKUM
PROGRAM STUDI HUKUM S1**

Jl. TB Simatupang No. 152 Tanjung Barat – Jakarta Selatan 12530

**FORMULIR
RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER (RPS)**

No. Dokumen -----		No. Revisi 01		Hal 6 Halaman			Tanggal Terbit 4 September 2023	
Matakuliah : Hukum Waris		Semester: V		sks: 2		Kode MK:40B034		
Mata Kuliah Prasyarat **)		Hukum Islam						
Dosen Pengampu/Penanggungjawab		Riana Wulandari Ananto.,SH.,MH						
Capaian Pembelajaran Lulusan (CPL)		<p>a. Memahami perkembangan perilaku pada peserta didik dalam pemahaman dan mengimplikasikan perkembangan hukum waris dalam masyarakat</p> <p>b. Pengetahuan : Menguasai pengertian hukum waris, ruang lingkup hukum waris</p> <p>c. Keterampilan Umum : Agar peserta didik mampu memahami mengaplikasikan serta memecahkan masalah hukum waris dalam masyarakat</p> <p>d. Keterampilan Khusus : agar peserta didik mampu dan tanggap memecahkan masalah Hukum Waris di masyarakat</p>						
Capaian Pembelajaran Matakuliah (CPMK)		<p>a. Sikap : Peserta didik bisa memahami perkembangan hukum waris yang ada di masyarakat dan mau melibatkan dirinya dalam memberikan kontribusi positif terhadap perkembangannya.</p> <p>b. Pengetahuan : Peserta didik memiliki pengetahuan terkait dengan pengertian hukum waris yang ada di Indonesia baik yang berlandaskan kepada hukum waris Islam maupun hukum waris Perdata</p> <p>c. Keterampilan Umum : Peserta didik mampu mengarahkan penyelesaian permasalahan hukum waris kepada pihak-pihak yang terkait dengannya baik hukum waris Islam maupun hukum waris Perdata</p> <p>d. Keterampilan Khusus : Peserta didik mampu menyelesaikan permasalahan hukum waris Islam baik yang berdasarkan kepada ketentuan waris Islam maupun waris perdata</p>						
Deskripsi Matakuliah		:						
Pekan ke -	Kemampuan yang diharapkan (Sub-CPMK)	Bahan Kajian/Materi Pembelajaran	Metode Pembelajaran dan Pengalaman Belajar	Waktu	Penilaian	Kriteria/ Indikator	Bobot	
1	Menguasai pengertian dan kedudukan Hukum Waris di	Menjelaskan: Pengertian Hukum Waris dan	Presentasi dan diskusi [Pagel]	100	Kemampuan Mahasiswa	Mampu menjelaskan pengertian dan kedudukan	1,42	

	Indonesia	kedudukannya dalam sistem hukum di Indonesia	Zoom Meeting Dan WAG [Sore]		Merespon Materi Kuliah (Bertanya dan Menjawab)	Hukum Waris dalam sistem hukum di Indonesia	%
2	Memahami beberapa pengertian yang terkait dengan permasalahan kewarisan dalam hukum Islam	Menjelaskan: Pengertian dalam Kompilasi Hukum Islam dan Al Qur'an tentang: 1. Kedudukan Hukum Kewarisan Islam 2. Pengertian Pewaris 3. Pengertian Ahli Waris	Presentasi dan diskusi [Pagi] Zoom Meeting Dan WAG [Sore]	100	Kemampuan Mahasiswa Merespon Materi Kuliah (Bertanya dan Menjawab)	Mampu menjelaskan pengertian dan kedudukan kewarisan Islam baik menurut KHI maupun Al Qur'an	1,42 %
3	Memahami beberapa pengertian yang terkait dengan permasalahan Waris dalam Kompilasi Hukum Islam seperti pengertian harta tirkah, harta warisan, wasiat dan hibah.	Memahami: 1. Pengertian harta peninggalan [Tirkah] 2. Pengertian harta warisan [Waratsah]. 3. Pengertian Wasiat 4. Pengertian Hibah 5. Pengertian anak angkat 6. Pengertian Baitul Maal atau Balai harta keagamaan	Presentasi dan diskusi [Pagi] Zoom Meeting Dan WAG [Sore]	100	Kemampuan Mahasiswa Merespon Materi Kuliah (Bertanya dan Menjawab)	Mampu menjelaskan pelembagaan hukum Islam secara institusional berbentuk pranata sosial	1,42 %
4	Memahami bagian ahli waris utama dalam Kompilasi Hukum Islam dan Al Qr'an	Memahami: 1. Bagian waris ayah dan ibu 2. Bagian waris suami atau istri 3. Bagian waris anak anak baik anak laki laki maupun anak perempuan. 4. Bagian Ahli waris kakek dan nenek.	Presentasi dan diskusi [Pagi] Zoom Meeting Dan WAG [Sore]	100	Kemampuan Mahasiswa Merespon Materi Kuliah (Bertanya dan Menjawab)	Mampu menjelaskan plembagaan hukum secara institusional dalam bentuk perundang-undangan,	1,42 %
5	Memahami cara membagi harta waris kepada ahli waris utama, baik, ayah ibu, kakek nenek, suami istri maupun anak anak baik yang laki laki maupun anak perempuan	Memahami: 1. Ahli waris yang mendapat bagian 1/2 2. Ahli waris yang mendapat bagian 1/4 3. Ahli waris yang mendapat bagian 1/6 4. Ahli waris yang mendapat	Presentasi dan diskusi [Pagi] Zoom Meeting Dan WAG [Sore]	100	Kemampuan Mahasiswa Merespon Materi Kuliah (Bertanya dan Menjawab)	Mampu memahami proses pelembagaan peradilan agama yang ada di Indonesia dari mulai tahkim ke muhakkam, tahkim kepada ahlul halli wal 'aqdi hingga tahkim kepada hakim yang ditunjuk oleh	1,42 %

		bagian 1/8 5. Ahli waris yang mendapat bagian 2/3 6. Ahli waris yang mendapat bagian sisa [Ashabah]				sultan (tauliyah)	
6	Memahami cara mempraktekan pembagian harta waris kepada ahli waris sesuai dengan bagiannya berdasarkan jumlah harta yang ditinggalkannya	Memahami: 1. Praktek pembagian warisan kepada ayah ibu, suami/ istri dan anak anak. 2. Praktek pembagian warisan kepada ahli waris yang karena suatu hal digantikan oleh ahli waris penggantinya [Mawali] 3. Praktek pembagian warisan kepada ahli waris yang tidak mempunyai anak [Anak laki laki ataupun anak perempuan] 4. Praktek pembagian warisan yang tidak mempunyai istri dan anak anak.	Presentasi dan diskusi [Pagii] Zoom Meeting Dan WAG [Sore]	100	Kemampuan Mahasiswa Merespon Materi Kuliah (Bertanya dan Menjawab)	Mampu menjelaskan dan mempraktekan pembagian warisan kepada ahli waris yang ada, baik yang ada ahli waris, ushul, furu' khawasy maupun dzawil arham	1,42 %
7	Memahami dasar hukum adanya perbedaan alokasi bagian warisan yang diterima anak laki laki dengan anak perempuan.	Memahami : Anak laki laki mendapatkan bagian 2 bagian anak perempuan.	Presentasi dan diskusi [Pagii] Zoom Meeting Dan WAG [Sore]	100 Menit	Kemampuan Mahasiswa Merespon Materi Kuliah (Bertanya dan Menjawab)	Mampu menjelaskan dasar hukum dan alasan mengapa bagian anak laki laki lebih besar dari bagian anak perempuan	1,42 %
8	UTS	Materi ke 1-7	WAG dan Email	100 menit	Kemampuan menjawab	Kebenaran, kerapian dan ketapan waktu	25 %
9	Memahami beberapa pengertian yang terkait dengan permasalahan kewarisan dalam hukum perdata	Memahami: 1. Dasar berlakunya kewarisan perdata menurut Staatsblad No. 12 Tahun 1917 2. Ketentuan umum kewarisan perdata berdasarkan buku Kedua Bab Pasal 830 -	Presentasi dan diskusi [Pagii] Zoom Meeting Dan WAG [Sore]		Kemampuan Mahasiswa Merespon Materi Kuliah (Bertanya dan Menjawab)	Mampu memahami dan menjelaskan beberapa pengertian terkait dengan kewarisan dalam hukum perdata,	1,42 %

		1130 KUHPerd.					
10	Memahami dasar penetapan seseorang menjadi ahli waris dalam perdata	Memahami: 1. Menjadi ahli waris berdasarkan penetapan Undang Undang [wettelijke Erfrecht]. 2. Menjadi ahli waris berdasarkan penetapan wasiat [Testamentair Erfrecht].	Presentasi dan diskusi [Pag] Zoom Meeting Dan WAG [Sore]	100	Kemampuan Mahasiswa Merespon Materi Kuliah (Bertanya dan Menjawab)	Mampu memahami dan menjelaskan dasar hukum ditetapkannya seseorang menjadi ahli waris dalam hukum perdata.	1,42 %
11	Memahami ahli waris golongan pertama dalam hukum perdata dan cara pembagian hartanya. Serta kedudukan ALK dan bagian warisannya	Memahami: 1. Golongan pertama ahli waris perdata sebagaimana dijelaskan dalam Pasal 852 KUHPerd dan jumlah bagiannya. 2. Adanya pengecualian dari jumlah bagian yang telah ditetapkann bagi istri atau suami dari perkawinan kedua, yaitu sebesar 1/4 dari bagian ahli waris lainya	Presentasi dan diskusi [Pag] Zoom Meeting Dan WAG [Sore]	100	Kemampuan Mahasiswa Merespon Materi Kuliah (Bertanya dan Menjawab)	Mampu memahami dan menjelaskan pembagian ahli waris golongan pertama dalam hukum perdata.	1,42 %
12	Memahami ahli waris golongan kedua dalam hukum perdata dan cara pembagian hartanya Serta kedudukan ALK dan bagian warisannya.	Memahami: 1. Golongan kedua ahli waris perdata sebagaimana dijelaskan dalam Pasal 854, 856, 857 dan 859 KUHPerd dan jumlah bagiannya.. 2. Perbedaan bagian antara saudara kandung seayah se ibu dengan saudara kandung yang se ayah (ssaja) atau se ibu (saja).	Presentasi dan diskusi [Pag] Zoom Meeting Dan WAG [Sore]	100	Presentasi kelompok bagian pertama	Mampu memahami dan menjelaskan pembagian ahli waris golongan ke-dua dalam hukum perdata.	1,42 %
13	Memahami ahli waris golongan ketiga dalam hukum perdata dan cara pembagian hartanya	Memahami: 1. Golongan ketiga ahli waris perdata sebagaimana	Presentasi dan diskusi [Pag] Zoom Meeting	100	Persentase Kelompok bagian kedua	Mampu memahami dan menjelaskan pembagian ahli waris golongan ke-tiga	1,42 %

	Serta kedudukan ALK dan bagian warisannya	ketentuan Pasal 850, 853 dan 856 KUHPerd. 2. Pembelahan [Cloving] dua bagian ahli waris untuk keluarga sedarah garis lurus keatas ayah dan untuk keluarga sedarah garis lurus ke atas ibu.	Dan WAG [Sore]			dalam hukum perdata.	
14	Memahami ahli waris golongan ke-empat dalam hukum perdata dan cara pembagian hartanya Serta kedudukan ALK dan bagian warisannya	Memahami: 1. Golongan ke-empat ahli waris perdata sebagaimana ketentuan Pasal 858 KUHPerd. 2. Pembelahan [Cloving] dua bagian ahli waris untuk sanak saudar dari garis lurus keatas yang masih ada dan sebagian lagi untuk sanak saudara dari garis keluarga yang lainnya.	Presentasi dan diskusi [Pag] Zoom Meeting Dan WAG [Sore]	100	Kemampuan dan kebenaran dalam menjawab	Mampu memahami dan menjelaskan pembagian ahli waris golongan ke-empat dalam hukum perdata.	1,42 %
15	Analisa kasus[diskusi kelompok] hasil putusan putusan peradilan yang terkait dengan sengketa waris, baik sengketa waris Islam maupun sengketa waris perdata	Memahami: 1. Hasil keputusan peradilan agama terkait dengan sengketa waris islam yang terjadi di masyarakat. 2. Hasil keputusan peradilan negeri terkait dengan sengketa waris perdata yang terjadi di masyarakat.	Presentasi dan diskusi [Pag] Zoom Meeting Dan WAG [Sore]	100	Kemampuan merespon materi materi perkuliahan dengan benar	Mampu memahami dan menganalisa putusan peradilan agama maupun peradilan perdata terkait sengketa kewarisan yang terjadi di masyarakat.	1,42 %
16	UAS	Materi campuran dari materi kewarisan Islam dan kewarisan perdata.	Google form	120 menit	Kemampuan dan kebenaran dalam menjawab	Kerapian , kejelasan dan ketetapan waktu	35%


****) Mahasiswa tidak dapat mengambil matakuliah lanjutan apabila tidak lulus mata kuliah prasyarat.**

Daftar Referensi:

1. Al Qur'an dan terjemahnya.
2. Prof R. Subekti, SH., dan R.Tjitrosuddibio, *Kitab Undang Undang Hukum Perdata*, (Jakarta: PT. Pradnya Paramita, 1994) Cetakan Keduapuluh Enam.
3. Prof. Dr. H. Eman Suparman, SH., MH., *Hukum Waris Indonesia Dalam Perspektif Islam, Adat, dan BW*. (Bandung: PT Refika Aditama, 2018) Edisi Revisi, Cetakan Kelima.
4. Oemar Salim, SH., *Dasar Dasar Hukum Waris Di Indonesia*, (Jakarta: Rineka Cipta, 2006) Cetakan Keempat
5. Sayuti Talib, *Hukum Kewarisan Islam Di Indonesia*, (Jakarta, Sinar Grafika, 2018) Cetakan Kedua.
6. Hendra Hudaya, Lc., M.Pd., *Fiqih Waris Mudah & Praktis*, (Jakarta: Gema Insani, 2018) Cetakan Kesatu.
7. Tim Permata Press, *Kompilasi Hukum Islam [KHI], Dilengkapi dengan UU No.1 Tahun 1974 Tentang Perkawinan, UU No. 41 Tentang Wakaf, UU No.23 Tahun 2011 Tentang Pengelolaan Zakat, Fatwa MUI Tentang Perkawinan Beda Agama, Fatwa MUI tentang Wakaf Uang dan Fatwa MUI Tentang Pengelolaan Zakat*.

Jakarta 4 September 2023

Mengetahui
Ketua Program Studi



M. Wira Utama..., SH., MH

**Dosen Pengampu/
Penanggungjawab MK**



Riana Wulandari Ananto, SH.MH

Catatan:

Jenis tugas yang diberikan dapat dalam bentuk: *Book Review, Analisis Jurnal, Analisis Kasus, Riset Kecil, Proyek, Observasi lapangan, Menulis makalah, Latihan*. Sifat Tugas mandiri atau kelompok. Untuk matakuliah laboratorium/bengkel dan lapangan tidak ada tugas mandiri dan tugas terstruktur.

1. Penilaian
 - a) Aspek Penilaian
 - (1) Sikap
 - (2) Pengetahuan
 - (3) Keterampilan
 - (4) Syarat mengikuti UAS Kehadiran Mahasiswa Minimal 70%.
 - b) Bobot Penilaian Bersifat Akumulasi
 - (1) Bobot Kehadiran (NK) = 20%
 - (2) Bobot Tugas (NT) = 20%
 - (3) Bobot Nilai Ujian Tengah Semester (UTS) = 25%
 - (4) Bobot Nilai Ujian Akhir Semester (UAS) = 35%

[5] Nilai Akhir dalam bentuk Huruf (A/B/C/D/E)

[6] Apabila salah satu komponen bobot tidak ada maka otomatis nilai E.



DAFTAR HADIR DAN NILAI SEMESTER GANJIL T.A. 2023/2024

Kampus : Jl. Letjen T.B. Simatupang No. 152 Tanjung Barat, Jakarta Selatan 12530
 Telp : (021) 789 0965, 782 9919, 78831838, 789 0634
 Fax : (021) 789 0966
 E-Mail : info@jagakarsa.ac.id
 Website : <http://www.jagakarsa.ac.id>

FORM: UTAMA/F.A/U/001

Program Studi : ILMU HUKUM
 Kode dan Mata Kuliah : HUKUM WARIS
 Semester/SKS/ Waktu Kuliah : V Kk / 2 SKS / Sabtu - 13.20

Dosen : RIANA WULANDARI.A, SH., MH.
 Tgl. Kuliah pertama dan berakhir : 30 Sept 2023 - 20 Jan 2024

No.	NPM	NAMA MAHASISWA	PERKULIAHAN KE-																				Kehadiran	Tugas	UTS	UAS	Nilai Akhir		Keterangan
			1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	20					Jumlah	Huruf	
			30/9	7/10	14/10	21/10	28/10	4/11	11/11	18/11	25/11	2/12	9/12	16/12	23/12	30/12	6/1	20/1											
1	21400003	Feby Indriyani	1	1	1	1	0	1	0	1	1	1	0	1	0	1	1	1					20%	20%	25%	35%	83,35	A	Lulus
2	21400007	Aditiya Romi Nurwahid	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1					20	18,45	19	24	81,45	A	Lulus
3	21400018	Chandra Wahyu Haryo Susilo	0	1	1	1	0	1	0	1	1	1	0	1	1	0	1	1					17	19	20	22,25	78,25	B	Lulus
4	21400023	Yanuar Trah Maharani	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1					20	19	22,55	23	84,55	A	Lulus
5	21400032	Siti Huswatun Hasanah	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1					20	18,75	22	24	84,75	A	Lulus
6	21400041	Apriliyanti	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1					20	18,65	21	24	83,65	A	Lulus
7	21400045	Winarti Tiningsih	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1					20	18	22,45	23	83,45	A	Lulus
8	21400067	Widarta Adiadhma	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1					20	19	21	23,25	83,25	A	Lulus
9	21400077	Dhika Chandra Tulus Sakkap	0	0	1	1	0	1	1	0	1	1	1	0	1	0	1	1					17	17	23	23	80	A	Lulus
10	21400080	Emi Silvia	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1					20	19	22	23,15	84,15	A	TL
11	21400081	M. Viery Rizky	1	0	1	1	0	1	0	1	1	1	0	1	0	0	1	1					17	18,25	21	20	76,25	B	Lulus
12	21400086	Ronald Manumpak Sampe Tua	1	1	1	1	1	1	1	1	1	0	1	0	1	1	0	1					18	16,25	20	23	77,25	B	Lulus
13	21400093	Irfan Dwi Kurniawan	0	1	1	1	0	1	1	1	1	1	0	1	1	1	1	1					18	17	21	20,45	76,45	B	Lulus
14	21400092	Yosephine Ribka	0	1	0	1	1	0	1	0	1	1	0	0	1	0	1	1					17	16,65	23	24	80,65	A	Lulus
15		Elvin	0	0	1	0	0	1	1	0	1	1	0	1	0	0	0	0					17	16,65	23	24	80,65	A	Lulus
16	23407065	Bayuanggara Arsy Pratama	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0					0	0	0	0	0	E	TL

Keterangan :	
√	: Hadir Perkuliahan
-	: Absen Perkuliahan
S	: Sakit
i	: Ijin
	Kehadiran Minimal 75 %
	UTS : Ujian Tengah Semester
	UAS : Ujian Akhir Semester
	Ket : Lulus / Tidak Lulus

PENILAIAN	
0 - 44	= E
45 - 55	= D
56 - 69	= C
70 - 79	= B
80 - 100	= A

Dosen Pengampu

 Riana Wulandari A., S.H., M.H.

Jakarta, 22 Januari 2024
 Ketua Program Studi

 M. Wira Utama, SH., MH.



UNIVERSITAS TAMA JAGAKARSA
LEMBAGA PENJAMIN MUTU
LEMBAR MONITORING PERKULIAHAN

FORM: UTAMA/F.A/U/001

PROGRAM STUDI : Ilmu Hukum
SEMESTER : 5 Kk / Ganjil
TAHUN AJARAN : 2023/2024

KODE/MATA KULIAH/SKS : Hukum Waris / 2
DOSEN PENGAMPU : RIANA WULANDARI A.,SH.,MH

PERTEMUAN KE-	HARI/ TANGGAL	POKOK BAHASAN	URAIAN MATERI BAHASAN	Jumlah Mhs. Hadir	Tanda tangan Dosen	Kontrol / Monitoring	
						Program Studi	Unit Jaminan Mutu
1	30/9/2023	Pendahuluan	Pengertian Hukum Waris	16			
2	7/10/2023	Kewarisan Islam	Pengertian Hukum Waris Dalam Kompilasi Hukum Islam	16			
3	14/10/2023	Kewarisan Islam	Pengertian Harta Peninggalan, Harta Warisan, Wasiat, Hibah	16			
4	21/10/2023	Kewarisan Islam	Bagian waris ayah dan ibu, bagian waris suami atau istri, bagian waris anak	16			
5	28/10/2023	Kewarisan Islam	Ahli waris yang mendapat 1/2, 1/4, 1/6, 1/8, 2/3 dan sisa	16			
6	4/11/2023	Kewarisan Adat	Sistem kewarisan Patrilineal	16			
7	11/11/2023	Kewarisan Adat	Sistem kewarisan Matrilineal	16			
8	18/11/2023	UTS	UTS	16			
9	25/11/2023	Kewarisan BW	Pembagian waris GOL I	14			
10	2/12/2023	Kewarisan BW	Pembagian waris GOL I	14			
11	9/12/2023	Kewarisan BW	Pembagian waris GOL II	14			
12	16/12/2023	Kewarisan BW	Pembagian waris GOL II	12			
13	23/12/2023	Kewarisan BW	Pembagian waris GOL III	14			
14	30/12/2023	Kewarisan BW	Pembagian waris GOL IV	12			
15	6/1/2024	Kewarisan BW	Ulas Materi	13			
16	20/1/2024	Kewarisan BW	UAS	15			

Jakarta, 22 Januari 2024

Dosen Pengampu

Riana Wulandari A.SH.,MH

Ketua Program Studi

M. Wira Utama.,SH.,MH